

## *Les oratoires de Puimoisson*

Jusqu'à la Révolution, il y avait sept oratoires autour du village.

Quatre ont disparu :

- L'oratoire de Notre-Dame de Piété sur le chemin de Notre Dame.
- Un autre oratoire de nom inconnu au sommet du chemin de Notre Dame
- L'oratoire de Saint Hilaire au sommet de la montée du Pasquier
- L'oratoire de Saint Jean Baptiste sur le Grand Chemin de Digne

Trois sont toujours existants :

- L'oratoire saint Roch sur la route de Riez
- L'oratoire Saint Michel sur la route de Valensole
- L'oratoire Saint Blaise sur l'ancienne route de Riez

### SAINT ROCH



Il est situé à l'entrée sud du village au bord de la rue de Riez.

Sur l'emplacement de cet oratoire s'élevait une *chapelle dédiée à Saint Roch*.

Elle avait été construite aux temps des pestes pour protéger le village de ce fléau.

L'oratoire actuel fut commencé en 1804 mais terminé seulement en 1807. On avait placé dans sa niche un tableau représentant Saint Roch.

En 1892, l'oratoire fut restauré et le tableau remplacé. D'importantes réparations ont eu lieu en 1930, par l'abbé Guichard. Le tableau est alors remplacé par une statuette de saint Roch.

Saint Roch est traditionnellement invoqué dans les calamités publiques. Il guérissait les malades avec un signe de croix et chassait la peste.

## SAINT MICHEL



Il est situé au bord de la route de Valensole, à 700m du village.

Il fut construit par la paroisse de Puimoisson en l'honneur de son patron, à la suite du vœu fait par la population épargnée par la peste de 1650 et 1720.

Démoli en 1784, lors de la première rectification de la route du Pas de Laval, il fut réédifié en 1897 par l'abbé Maurel, sur un terrain appartenant alors Marie Muraire.

La construction de l'oratoire et l'acquisition de la petite statue de Saint Michel ont été financés par une personne restée anonyme.

La bénédiction de l'oratoire eut lieu le 26 mai 1897, dernier jour des Rogations, au cours d'une procession qui se faisait dans ce quartier, ce jour-là.

Il fut remis à neuf le 23 mars 1928 par l'abbé Guichard, et à cette occasion, une nouvelle statuette du Saint fut placée dans la niche.

La statuette actuelle a été faite par Jean-Michel Coquet, artisan pipier à Puimoisson dans les années 80.

Saint-Michel est fêté le 29 septembre. Il protège la population et combat le mal.

## SAINT BLAISE



Il est situé au bord du chemin *Notre Dame de Bellevue*, à 200m du village.

Il a été construit en 1850 par la corporation des tisserands qui comptait 80 métiers dans le village et dont le patron était Saint Blaise.

En août 1892, alors qu'il n'était qu'une ruine qui menaçait de s'écrouler, il est restauré et on y plaça un tableau de Saint Blaise, protégé par un chassis de fer et une toile métallique.

Une croix de fer fut fixée à son sommet.

En 1930, l'abbé Guichard le fit remettre en état et on y plaça une statue du Saint offerte par la famille Rivière.

En décembre 1943, l'oratoire fut inscrit sur la liste de l'inventaire des monuments historiques.

En 1989, une plaque en céramique blanche de Saint Blaise, réalisée par Jean-Claude Grech fut posée lors de l'inauguration des oratoires restaurés.

(<https://www.puimoisson-hauteprovence.com/les-chapelles/les-oratoires/>)